
 

 

Conseil d’établissement 

 

Procès-verbal de la 3e assemblée ordinaire 

du conseil d’établissement de la Formation générale des adultes 

tenue le 8 mars 2023 à 15 h 40 par vidéoconférence 

 

Étaient présents : Messieurs Sylvain Houle 

Éric Lunam 

Guillaume Malenfant-Robichaud 

Conseiller pédagogique 

Directeur 

Enseignant 

 Mesdames Doris Blackburn 

Josiane Cossette 

Marie-Ève Gauthier 

Amélie Malenfant-Rodrigue 

Isabelle Poulin 

Katty Racicot 

Gabrielle Thivierge 

Socioéconomique 

Enseignante 

Enseignante 

Élève 

Secrétaire 

Sociocommunautaire 

Psychoéducatrice 

Étaient absents : Monsieur Marc-Antoine Jolin-Brouillette Élève 

 Mesdames Lélia Côté 

Marie-Anick Roy 

Leonora Zarate 

Élève 

Socioéconomique 

Élève 

 

 

1. Mot de bienvenue 

Éric Lunam souhaite la bienvenue à toutes et à tous. En l’absence de Marie-Anick Roy, la 

vice-présidente, Katty Racicot, est nommée pour présider cette assemblée. 

 

2. Présences et quorum 

Le quorum est constaté. À la suite du départ d’Anabel Bisson-Yiacouvakis, un nouveau 

membre élève se joint au conseil d’établissement, madame Amélie Malenfant-Rodrigue, 

qui est élève au Centre le Trait-d’Union à Malartic. 

 

3. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 

La lecture de l’ordre du jour est effectuée par Katty Racicot. Gabrielle Thivierge propose 

l’adoption de l’ordre du jour et est secondée par Doris Blackburn. 
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4. Question du public 

Aucune question du public. 

 

5. Correspondance 

Gabrielle Thivierge fera parvenir la lettre de remerciements au CÉ pour le don de 300$ 

aux paniers de Noël des élèves de la FGA. 

 

6. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 

7décembre 2022 

La lecture du procès-verbal a été effectuée individuellement par les membres. Sylvain 

Houle a fait remarquer à la secrétaire une coquille dans les présences et absences, la 

correction a été effectuée déjà. Sylvain Houle propose son adoption. Il est secondé par 

Doris Blackburn. 

 

7. Suivi du procès-verbal du 7 décembre 2022 

Déclaration d’intérêts des membres 

Éric Lunam présente le document de dénonciation d’intérêt des membres des conseils 

d’établissement du CSSOB et en explique le contenu. Le document sera envoyé par 

courriel à tous les membres. 

 

8. Rapport de trésorerie 

En l’absence de Leonora Zarate, la trésorière, Marie-Ève Gauthier est nommée vice-

trésorière pour les besoins de la cause. Elle confirme qu’après un don de 300$ aux paniers 

de Noël de la FGA, il reste 600$. 

 

9. Projet Entre-deux 

Les travaux débuteront officiellement le 13 mars et se termineront aux alentours du 

10 juillet 2023. Il reste encore à aller chercher l’équivalent d’environ 60 000$ pour 

l’acquisition d’un ameublement qui correspond à notre clientèle et à l’objectif du projet, 

qui est de rendre cet ancien gymnase plus attrayant et moderne. Pour les besoins, le 

local 127 a été aménagé en cafétéria temporaire. Il y a aussi des tables installées dans 

le corridor du rez-de-chaussée. Les recherches auprès de potentiels commanditaires sont 

en cours. Doris Blackburn fait parvenir à Éric Lunam le lien pour formuler une demande 

de soutien financier dans le cadre du programme d’investissement communautaire 

d’Eldorado Gold. 
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10. Voyage à New York 

Le projet avance bien et la date de départ arrive à grands pas. Malgré les difficultés 

qu’apportent les différents types de fréquentation (horaires de jour et de soir, 

francisation, centre de Malartic, etc.), les quatre membres du personnel, qui sont à la 

fois accompagnatrices et organisatrices, travaillent très fort afin que ce voyage, premier 

de tous les temps à la FGA, soit une réussite. Les 21 élèves qui partiront sont également 

engagés dans les activités de financement et sont motivés. Ce voyage a pour effet 

d’apporter de la visibilité à la FGA et d’attirer les bons commentaires de la part de la 

communauté. 

 

11. Cours à option 

Les cours qui ont débuté avant le congé des Fêtes se sont très bien passés. Il y a eu plus 

récemment les options de survie en forêt, de Cyclotonus et de RCR/volet garderie, qui se 

sont bien passé, malgré une diminution de l’engagement et la motivation de quelques 

élèves pour le cours Cyclotonus. 

 

12. Gala reconnaissance – 25 avril 2023 

Éric Lunam invite fortement les gens de la communauté à assister au Gala reconnaissance 

de la FGA, c’est un moment émotif et signifiant pour plusieurs élèves et membres du 

personnel. Gabrielle Thivierge souligne que, depuis la pandémie de Covid-19, c’est la 

première année où les gens pourront être invités à monter sur scène, les élèves seront 

aussi beaucoup impliqués dans l’animation. Au nom du comité Gala, Éric Lunam demande 

aux membres du CÉ de faire don d’une bourse de 250$ pour le Gala. Doris Blackburn 

approuve et Guillaume Malenfant-Robichaud seconde. 

 

13. Calendrier scolaire 2023-2024 

Éric Lunam présente le scénario 1 du calendrier scolaire 2023-2024. La formation 

générale des adultes aura les mêmes dates de commencement et de fin au calendrier 

que le reste des écoles du CSSOB. Comme à l’habitude, il y a huit journées 

andragogiques, trois journées andragogiques flottantes, trois journées d’étude et dix 

demi-journées de concertation, placées par les enseignants. Cette année, les enseignants 

ont voté pour commencer l’année scolaire avec quatre journées andragogiques au lieu 

de trois, ce qui leur permettrait de se préparer adéquatement. La FGA n’aura pas de 

semaine de relâche encore une fois cette année. Certains symboles seront modifiés pour 

éviter la confusion et les calendriers seront adaptés pour chaque centre. Isabelle Poulin 

propose l’adoption du calendrier et est secondée par Guillaume Malenfant-Robichaud. 

 

14. Formation obligatoire des membres du CÉ 

Les membres du CÉ doivent obligatoirement visionner les sept capsules vidéo émises par 

le gouvernement du Québec. Les nouveaux membres recevront le lien pour aller visionner 

les vidéos. Un document pour signature sera remis à tous les membres, afin de confirmer 

que l’écoute des vidéos aura été faite. 
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15. Affaires diverses 

a) Présentation des membres à Amélie Malenfant-Rodrigue 

Puisque les présentations n’ont pas été faites, Amélie Malenfant-Rodrigue s’interroge 

sur les rôles de tous. Un tour de table et effectué et tous les membres se présentent 

et nomment leur rôle. Tous la remercient de son implication dans le CÉ. 

 

16. Évaluation de la rencontre 

Isabelle Poulin souligne qu’elle est bien heureuse d’accueillir un nouveau membre élève 

de Malartic. Malgré le gros rhume d’homme du directeur, la réunion s’est déroulée 

rondement. Katty Racicot a très bien rempli son rôle de vice-présidente. Marie-Ève 

Gauthier souligne que la réunion s’est contenue en une heure, elle en est bien contente, 

car celle-ci enseigne les soirs. 

 

17. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est prévue le 3 mai 2023, à 15 h 40. 

 

18. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par Amélie Malenfant-Rodrigue, secondée par Sylvain Houle, de lever la 

séance. Il est 16 h 34. 

 

 

             

 Éric Lunam     Marie-Anick Roy 

 directeur     présidente 
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